

DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL SABADO 23. DE JULIO DE 1808.

San Liborio Obispo. = 40 h. en las Monjas de Sta. Margarita.

Continúan las refléxiones sobre los triunfos de Bonaparte en Europa ; y manifestacion de sus verdaderas causas.

Condorcet , Bonneville y Fauchet distribuyeron de ante mano en los departamentos la correspondencia de sus Colegas. Strasbourg era el centro que reunia los Adeptos Franceses á los de Alemania. A este lado del Rin y en el mismo Strasbourg eran señalados los Gefes de las Logías iluminadas como *Stamm* , un tal *Hermann* , por otro nombre *Hyérophilo* , y *Diestrich*. Mas allá de las fronteras servian de corresponsales por los de *Worms* y *Spira* el Ministro calvinista *Endemann* , el Sindico *Peterson* , por otro nombre el *Belisario de Weishaupt* , el Canónigo *Schweackard* su *Cirilo de Aléxandria* , *Kehler* su *Zénon de Tarso* , el Canónigo *Wincklemann* , y sobre todos *Boehmer* profesor de *Worms*. Estos Adeptos estaban perfectamente acordes con el Club de Maguncia , es decir , con aquel mismo á quien especialmente se habia confiado la defensa de la Plaza ; con *Eickenmayer* , coronel de Ingenieros , *Metternich* , *Benzel* , *Kolborn* , *Vedekind* , *Blau* , *Hauser* , *Forsterd* , *Haupt* , y *Nimis*. No sin disgusto afeo con estos nombres eternamente detestables las páginas de la Historia ; pero ésta necesita de pruebas y una de ellas será siempre el manifes-

tar que hasta los nombres de los mas viles conjurados son conocidos.

Mucho tiempo habia que todos estos *Alumnos* se ocupaban en someter á los Jacobinos la Plaza de Maguncia, y toda la rivera del Rin, en disponer la nobleza y los paysanos á la revolucion con los elogios que de élla hacían, y por medio de sus emisarios. En el momento mismo en que *Custine* éntra en Campaña, su Ayuda de Campo, historiador de sus proezas, nos le manifiesta depositando toda su confianza en aquel mismo *Stamm*, famoso *Adepto* Strasbourges. Muy brevemente una deputation de los principales iluminados convida á *Custine* á penetrar dentro del pais, y le asegura que colmará los votos del mayor numero de los habitantes. Le añeden; que si vacila sobre los medios de superar las dificultades aparentes, pueden asegurarle que tanto ellos como sus amigos tienen bastante poder para desvanecerlas; que son los organos de una sociedad numerosa en cuyo nombre le prometen una entera adhesion, y la plenitud de su zelo para contribuir al buen éxito de sus empresas. (1)

A la cabeza de esta deputation brillaba sobre todos el *Adepto Boehmer*, el qual juntamente con *Stamm* fue el primer confidente del General. Ayudados de todos los hermanos, dirigieron estos *Adeptos* todos los movimientos del ejército *Carmañolista*; le facilitaron la toma de *Worms*, y le brindaban con la de Maguncia. Esta empresa era muy superior á la tímida credulidad de *Custine*, mas ellos insisten, le incitan á ella, se resuelve en fin, y su ejército llega delante de este baluarte de Alemania.

La sola vista de aquellas murallas hace renacer el asombro de *Custine*, los hermanos le aseguran, le alientan, dictan la intimacion que debe hacer al General *Gimnich*, pero la repuesta que recibe le inspira la resolucion de retirarse aun antes de principiar el ataque.

Se Continuará.

(1) *Memorias de Custine tom. I. pag. 46. y 47.*

A los bufones.

P A R A B O L A.

Celebraba un ciego sentado en una resolana, las habilidades de un perro con quien ganaba de comer, y llegando á este tiempo un desconocido, estúpido y vago perro de la calle, se burlaba con rechifla de quanto ponderaba el ciego de su cuadrúpedo lazarillo. Creyó el elogiador, que si podia coger al bufon canservero, mejoraria su fortuna; pues le suponía mas diestro en todo que el suyo, supuesto que se reía de las habilidades de este. Acaricióle como pudo, y cogiéndole por fin, le ató con la cuerda del otro, y se fué con él á ganar su vida por las calles y tabernas; pero rodeado ya de la gente necesaria para empezar su comparsa, halló que el nuevo baylarin no sabia habilidad alguna; rióse de él toda la gente mucho mas que él se habia reído de su antecesor. Sonrojado el ciego y enojado hasta lo sumo, alzó su garrote, y le dió tanto palo, que le dexó quasi muerto. Viendo esto un autor que se hallaba injustamente perseguido de algunos impugnadores muy parecidos al ignorante y bufon apaleado, dixo, ¡ó cuántos palos de ciego merecian por respuesta algunos engreidos y estúpidos bufones, que se burlan de lo que ellos no saben, ni jamás sabrán hacer! S. *

Suplemento al Diario de Valencia del Sabado 16 de Julio de 1808.

Declaracion recibida por Don Francisco Ximenez de Cisneros, Alguacil mayor y vocal de aquella Junta, á Pedro Gambóa, Arriero de María, que ha llegado hoy 11 con carga de Agua Fuerte para los Plateros, y salió de dicho María el Sabado como á las siete de su mañana, donde dexaba un regocijo general en todo aquel Pueblo, con repique de campanas, diciendo ser la causa el haber llegado el Alcalde mayor de Velez Blanco con la noticia de Oficio, que se leyó en presencia del declarante, y decia: Que el Ejército de Dupont, compuesto de 18 mil Franceses habia sido totalmente derrotado, quedando únicamente como unos mil Franceses, que huyeron hácia Caudete, donde

quedaron cercados por los nuestros. Que el General Dupont era hecho prisionero aunque insultado: Que de resultas de la gran quema de cadáveres, que con mieses y otros efectos hicieron los nuestros con ayuda de los Segadores, llegó el humo pestilente hasta Baza, cuyos vecinos ignoraban de qué pudiese sobrevenir aquella peste, hasta que llegó un Posta del Ejército dando la feliz noticia, que los demas cadáveres se estaban á toda prisa enterrando en zanjas y pozos, ayudando á esta maniobra los Vecinos y Segadores de aquellos contornos: Que el Ejército del Señor Castaños, despues de haber recogido ciento y quatro carros de alhajas y efectos, y catorce millones, seguia hácia Santa Elena (donde se hallarán en el dia de hoy 11) habiendo dexado en Alcaudete las reliquias que quedaban del Ejército Francés pasadas á cuchillo, porque el General Inglés no queria se diese Quartel á nadie. Añade, que el Oficio que se le leyó á su presencia era muy largo, y que contenia muchas cosas que no tiene presente: Que el Alcalde conductor de dicho Oficio dixo á presencia de todos, que habiéndole querido quitar la vida á Dupont por los nuestros, se opuso el General Inglés diciendo, que no, que estaba insultado, que dexasen volviera en sí del insulto, y lo llevarian á Cordoba, y seria desgarrado por quatro tornos.

Esta declaracion la dá jurada el dicho Arriero, porque le encargó el Alcade de María y vecinos de su Pueblo la noticiase por donde fuese; como tambien que el Ejército se dirigia hácia Madrid para batir al de Murat; y si no lo encontraban en dicha Villa, se internarian en la Francia.

Nota: Mientras se trabajaba la impresion de esta buena noticia para anunciarla como es justo en el Diario, ha salido impresa en otra parte, mas esta circunstancia no debe impedir al Editor el consignarla para que todos la sepan en su documento público, mayormente habiendose empezado á trabajar para el efecto.